
北陸支部会報

創刊号



北九州市立大学同窓会 北陸支部会報
創刊号 2023年10月1日発行

1.支部長ごあいさつ
一般社団法人北九州市立大学同窓会北陸支部の会員の皆様、お元気で

お過ごしのことと思います。今回、北陸支部会員4名、及び本部理事2

名の参加の下、4年ぶりに支部総会・懇親会を開催しました。他支部も

以前から発刊しておりますが、参加者の熱い思いで北陸支部として『北

陸支部会報』を発刊しようということになりました。北陸支部としては

大変、画期的な出来事です。北陸支部の会員の皆様も是非、支部会報を

ご覧いただいて支部活動に参加してみたいと思っていただければ幸いで

す。会員の皆様！！ 是非ともたのしく、気楽に同窓会活動に参加して

みようではありませんか？ お待ちいたしております。

2.発行にあたって

北陸支部 支部長
河野 康芳

「同窓会北陸支部を活性化したい」「参加者を増やしたい」、現メンバーの切なる思いです。

先の同窓会北陸支部総会ではこの課題が取り上げられ、北陸支部の活動状況などをオープンに

し、活動への参加を呼びかけようと北陸支部会報の発行を決定しました。

同窓会北陸支部は、他地区の同窓会のように活発な活動はありません。しかし年に 1 度の支部

総会と懇親会は少人数ながら驚くほど熱く盛り上がります。

私たち北九大卒業生は北陸では極めて希少種、少数派です。日常の生活の中で「北九州」が話

題になることはなく、大学生時代の記憶は皆さんの心の奥に閉じ込められているのではないでし

ょうか。「北陸支部総会っておじさんの飲み会?」、実際その通りなのですが、その会は、「愚

痴」や「お説教」などまったくありません。「北方」「守恒」「モノレール」「新歓」「青嵐

祭」、はては「自衛隊の騒音」「火炎ビン!」・・・忘れかけていたワードが次々と繰り出され、

世代を超えて懐かしい記憶が語られます。世代間ギャップもまた楽しいものです。

皆さんも同窓会北陸支部の活動に参加してみませんか。この会報誌がそのきっかけになること

を心から願ってお届けします。



①会員について
令和 5 年 3 月末日現在の北陸支部会員数は以下のとおりです。

北陸支部では同窓会本部発行の名簿に基づいて活動しておりますが、本名簿は、大学入学時に

届け出られた住所に拠るもので、必ずしも現住所とは一致しておりません。今後は本名簿を基に

居住確認に取り組み、北陸3県に現住する方々、他地区からの転入者やUターン新卒者の取込み

に努めてまいります。

②活動費について
北陸支部の活動費は、ほぼ同窓会本部からの「支部助成金」で賄っております。この他に個別

の事業毎、参加者から会費等を徴収し運営しております。

年会費のような決められた定期の個人負担はありません。

③主な事業
北陸支部の最大の行事は「支部総会及び懇親会」で原則年1回開催します。

このほか2018年より北陸3県持回りで「ランチ会」を不定期に開催しております。いずれもコ

ロナ禍で中止しておりましたが、本年度より再開予定です。

今後につきまして、活動への参加者増に取り組み、他地区同様、文化・スポ ーツ活動、小旅行

等のイベント開催を望んでおります。

20代 30代 40代 50代 60代 70代〜 計

富山県 4 17 9 6 3 2 41

石川県 9 6 5 3 5 6 34

福井県 13 14 11 12 7 2 59

計 26 37 25 21 15 10 134
※年齢は卒業年を基に推計したものですので多少の誤差があります。

3.北陸支部の活動状況



2020年2月16日 富山市・和食ティファニー富山ランチ会

2018年9月1日 福井市・おめでたい福井ランチ会

2019年5月18日 金沢市・たか木2019年度総会・懇親会

2018年5月12日 粟津温泉・かたやま緑華苑

④過去のイベントの写真
2018年度総会・懇親会



4.令和5年北陸支部総会・懇親会のご報告
令和5年7月1日、粟津温泉 昭和湯治の宿 緑華苑にて令和2年以降3年ぶりとなる北陸支部総会

を開催しました。河野支部長以下北陸支部の4名に加え同窓会本部から清家幸三理事、野田栄市
理事が参席されました。
本総会では、コロナ禍で未承認だった令和元年から令和4年までの4年間の会計報告がありいず

れも承認されました。
続いて本年の活動計画として、河野支部長から国立工芸館(金沢市)の見学ツアーやランチ会に

ついて提案があり、具体的に検討することになりました。
また、北九州市立大学同窓会の一般社団法人化に伴う諸制度の整備について 河野支部長から説

明がありました。
その他北陸支部の活性化についての意見交換がなされ、その一環として会報の発行が決定し約

1時間にわたる総会を終了いたしました。

引き続き、総会参加者による懇親会が開催されました。野田理事の挨拶の後、河野支部長によ
る乾杯のご発声を皮切りに懇親会がスタート。北方キャンパスの思い出話に花が咲きました。今
回初参加の今井憲郎さんも瞬く間に談笑の輪に加わり、合気道部主将として新歓時の苦労話など
そのご活躍ぶりに一同大変盛り上がりました。また先輩方からは火炎瓶が飛び交った学園紛争の
思い出が語られ、後輩一同驚きと共に話にクギづけとなりました。
楽しい時間はあっという間で、3時間を超えたところで河野支部長の手締めで一区切り。その

後も話が尽きることはなく、夜更けまで話し込む参加者もあり大盛会の懇親会となりました。



5.支部メンバー紹介

昭和48年（1973年）商学部経済学科卒
白石馨ゼミ（農業経済）
詩吟部支部長

河野 康芳

大分県生まれ大分育ち、北九州市小倉で4年間大学生活を過ごしまし
た。
北九州市立大学を卒業して関東で丸9年（千葉 7年、東京2年）転勤

にて金沢に着任してそのまま丸41年間居住し、身も心も北陸の人間とな
りました。
また、昭和48年（1951年）1月28日誕生ですので、北九州市立大学

同窓会が設立された日と同じです。何かの縁を感じます。
縁あって金沢に定着したのですから北陸支部の会員同士の交流が盛ん

になり、何かの繋がりができてお知り合いになれれば良いと思います。

昭和63年（1988年）法学部政治学科卒
安部博純ゼミ(近代日本政治史)
混声合唱団コール・ユーフォニー副支部長（福井担当）

会計監査

四ツ井 博文

50歳を過ぎて何かしらコミュニティへの参加を模索していた
折、2018年に「福井ランチ会」のお誘いがあり、以降北陸支部の活動に
参加しております。
最初は先輩への礼儀など不安な気持ちを抱えながらの参加でしたが、

少人数の北陸支部は気さくでアットホームな集まりですので、毎回気兼
ねなく楽しい時間を過ごしております。そして北九大での学生時代が改
めて貴重な時間だったと再認識できる場を得たことを大変うれしく思っ
ています。
北陸出身の同窓生の皆さん!同窓会でお待ちしております。

副支部長（富山担当）
会計

平成3年（1991年）商学部経営学科卒
樺山ゼミ（マーケティング）
吹奏楽団

浦田 勝彦

私が卒業した年はまだ北陸支部はなく、中京支部所属でした。1999年
に北陸支部発足記念の総会の案内が届きましたが、同窓会の雰囲気がわ
からず、出席には至りませんでした。それから更に10年が経過。久々の
支部総会の案内を見て、妻に「行ってきたら？」と背中を押されまし
た。初めて出席の返信を出しましたが、やはり不安を抱えたまま粟津温
泉かたやま緑華苑へ向かいました。ところが行ってみたら、村田前支部
長はじめ、みなさんに大歓迎され、今まで顔を出していなかったことを
とても悔やみました。
同窓会に出席されたことのない皆さん、一歩踏み出すことで、とても

心地よい時間を過ごせます。皆様の参加をお待ちしております。



平成13年（2001年） 法学部法律学科卒
二宮ゼミ(国際法)
合気道部

今井 憲郎

2001年に無事に大学を卒業して以来、北陸支部だけでなく大学同窓会
自体に興味がなく、たまに届いた会報や支部同窓会の案内は、あたかも
黒ヤギさんのように読まずに放置しておりました。今回、北方キャンパ
ス本館から飛び降りるつもりで支部会に参加をしてみましたが、結果的
にはなんてことない楽しい会でした。
私の大学4年間は、学業は卒なくこなし、体育会の合気道部と小倉駅前

でのアルバイトで費やしました。今思えばもうちょっと勉強しておけば
よかったなとは思いますが、それなりに楽しく充実した4年間だったと思
います。
卒業して北陸に帰ってきてからは、普段の生活の中で北九州や大学と

の繋がりを意識することはほとんどありませんでしたが、唯一、毎年合
気道部からの演武会の案内が届いた時に、ふと北九大とのつながりを感
じたりもしていました。
大学時代というものは、おそらくは誰にとっても貴重ものだと思いま

す。まして、北陸から北九州というまさに異郷を選んだ我々北陸地区の
北九大同窓生にとっては、いろんな意味で忘れることのできない4年間
(かそれ以上?)だったではないかと思います。その様々な思い出を共有で
きる場がこの「北陸支部会」です。
年代や性別を問わず、「北九州」「北方」「競馬場前」「ひびき

の」(?)というキーワードで盛り上がることができる非常に貴重な場だと
思いますので、ぜひとも広くご参加頂ければと思います。

6.今後の活動予定

7.北陸支部Facebookページのご案内

今年度は、この秋に開催される「皇居三の丸尚蔵館所蔵品展 皇室と石川ー麗しき美の煌めき
ー」の見学とランチ会を金沢市で開催する企画が進行中です。ご期待ください！

北陸支部ではFacebookページを開設して
います。Facebookアカウントが無くても
ご覧いただけます。ぜひフォローをお願い
します。

https://www.facebook.com/kkuhokuriku



西日本鉄道北方線 魚町電停付近

北九州高速鉄道小倉線 小倉駅付近

大学までの交通機関 今昔


